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SPD Bezirksratsfraktion Kirchrode-Bemerode-Wülferode 

c/o Michael Quast  Ortskamp 13  30539 Hannover 
 

An den Bezirksbürgermeister 

des Stadtbezirksrats Kirchrode-Bemerode-Wülferode 

Herrn Bernd Rödel o. V. i. A. 

über 

Landeshauptstadt Hannover – 18.63.06 – 

(Fachbereich Steuerung, Personal und Zentrale Dienste, 

Bereich Ratsangelegenheiten, Stadtbezirke, Wahlen und Statistik) 

 
Hannover, 29. Januar 2018 

 

ANFRAGE 
in die Sitzung des Stadtbezirksrates am 14. Februar 2018 

zum Thema 

 

Einordnung der Straßen 

Bei Um-, Ausbau, oder Sanierung von Straßen entscheidend für den anteiligen Beitrag der anliegenden 

Grundstückseigentümer an den anfallenden Kosten ist die Einordnung der jeweiligen Straße als Anlieger-, 

Durchgangs- oder Haupterschließungsstraße. Eine ehedem erfolgte Einteilung, z.B. als Anliegerstraße, 

erscheint heute auch auf Grund gestiegener Verkehre und neuer Wegeverbindgungen für zahlreiche Anlieger 

nicht mehr richtig. Die für den Stadtbezirk in der dritten Charge des Programmes „Erneuerung im Bestand“ 

vorgeschlagene Rutenbergstraße hat, mindestens gefühlt für die Anlieger, einen Funktionswechsel 

durchlaufen und wirkt heute mehr als ein Verbindungsweg zwischen Döhrbuch, Bünteweg und Lange-Hop-

Straße. Sie erscheint damit in ihrer Funktion eher als Durchgangsstraße und nicht mehr als Anliegerstraße. 

 

Fragen an die Verwaltung: 

 

1. Welche qualitativen und quantitativen Merkmale führen zur Einordnung der Straßen als Anlieger-, 

Durchgangs-, oder Haupterschließungsstraße? 

 

2. Wenn ja, in welchen zeitlichen Abständen werden die Straßen hinsichtlich ihrer Einordnung überprüft? 

 

3. Wann wurden die für den Stadtbezirk im GIB III vorgeschlagenen Straßen auf ihre aktuelle Funktion und 

Einordnung überprüft? 

 

 

 

 

_________________ 

Michael Quast 
Fraktionsvorsitzender 


